

LE DIALOGUE D'AVENIR FRANCO-ALLEMAND AU MAROC

SEMINAIRE A RABAT

OCTOBRE 2013

La politique étrangère de l'Union européenne est confrontée à de nouveaux défis. Les évolutions récentes au Moyen-Orient et en Afrique du Nord ont démontré que l'UE a besoin de concepts innovants pour échanger avec ses partenaires du Sud de la Méditerranée. La France et l'Allemagne sont des moteurs importants de la politique européenne et ont – notamment en raison de leurs traditions différentes et de leur histoire – une influence particulière sur les relations que l'Europe entretient avec ces pays. Parallèlement, le partenariat étroit entre Paris et Berlin peut donner des impulsions pour l'avenir des pays du Sud de la Méditerranée. Sur plusieurs questions nécessitant des solutions conjointes, comme la migration et l'énergie, les partenaires au Nord et au Sud de la Méditerranée ont un intérêt commun à dialoguer.

Le « Dialogue d'avenir franco-allemand » est organisé depuis 2007 par l'Institut français des relations internationales (Ifri) et la Deutsche Gesellschaft für Auswärtige Politik (DGAP) avec le soutien et la coopération de la Fondation Robert Bosch.

Un réseau actif, des publications innovantes

Après deux séminaires franco-allemands au printemps et à l'été 2013, ce troisième séminaire aura lieu à Rabat. Il vise à établir un dialogue entre le groupe franco-allemand, constitué des dix Allemands et dix Français, et dix participants marocains. Grâce aux tables rondes et workshops auxquelles ils participeront, les participants discuteront de la politique méditerranéenne dans une perspective trilatérale. Le Dialogue d'avenir franco-allemand repose sur deux éléments : la construction d'un réseau dynamique de jeunes actifs prometteurs ainsi que la rédaction de policy briefs et de commentaires sur les thèmes abordés lors des tables-rondes. Le séminaire commun et la participation au réseau des Anciens contribueront à nouer des liens durables entre les participants.

Partenaires:



Deutsche Gesellschaft für Auswärtige Politik
Claire Demesmay, responsable du programme France/Relations franco-allemandes
Rauchstraße 18, 10787 Berlin



Institut français des relations internationales
Comité d'études des relations franco-allemandes (Cerfa)
Hans Stark, secrétaire général
27, rue de la Procession, 75740 Paris

Séminaire

du 9 au 13 octobre 2013 à Rabat

Le 9 octobre, les participants marocains bénéficieront d'un module sur l'Union européenne et les relations franco-allemandes. Les jours suivants, les participants venus d'Allemagne, de France et du Maroc travailleront ensemble sur des thématiques trilatérales. Ils échangeront à partir des policy briefs des binômes franco-allemands et prépareront des commentaires. Le séminaire se déroulera en français.

Candidature

- Recommandation des participants par les partenaires de la DGAP et de l'Ifri au Maroc
- Public visé : jeunes actifs et doctorants marocains en sciences sociales et humaines, économie, droit, sciences exactes avec résidence principale en Maroc
- Intérêt pour les questions de politique européenne et méditerranéenne; excellente maîtrise de la langue française; volonté de s'engager dans le réseau des Anciens
- Dossier de candidature (à envoyer par email): lettre de motivation d'une page, CV
- Date limite de dépôt des dossiers: 31 juillet 2013

Contact

Institut français des relations internationales (Ifri)
Nele Katharina Wissmann
Comité d'études des relations franco-allemandes (Cerfa)
27, rue de la Procession
75015 Paris
Tél. +33 140 61 6019
wissmann.cerfa@ifri.org
www.dialogue-avenir.eu

Avec le soutien et la coopération de:

Robert Bosch Stiftung

Robert Bosch Stiftung
Relations Internationales Europe et ses voisins
Irene Weinz, chef de projets
Heidehofstr. 31, 70184 Stuttgart
www.bosch-stiftung.de/zukunftsdialog